
件名 要旨 市の考え方 受付日 回答日 担当部署

体育館駐車料について

　無断駐車対策等もあり、体育館の駐車場が有料
になるとのことですが、従来の利用からすれば無視
できない金額がかかると思います。是非、再検討を
お願いします。

　本市スポーツ施設の駐車場につきましては、利用される方に一定のご負担をお願いすることで、受益と負担の適正化を図
るとともに、目的外利用や長時間利用などの課題を解決し、スムーズに駐車場を利用できるよう、有料化を進めているとこ
ろです。
　無料となる時間設定や駐車料金については、市が設定した上限額の範囲内で今後、決定してまいります。詳細が決まり
次第、市ホームページ等によりお伝えいたしますので、ご理解いただきますようお願いします。

2018/9/11 2018/11/1 スポーツ振興課

中学校への自転車通学について

　通学区域の改定により、従来の通学距離が倍に
なり、片道徒歩30分ほど時間がかかると思われま
す。猛暑の中での通学は危険を伴います。自転車
通学の許可を検討してください。

　自転車通学の導入については、「枚方市立小学校および中学校の通学区域に関する規定」の改定に伴い、これまでも担
当部署による協議をしてまいりました。
　大阪府内の中学生の交通事故数においては、自転車乗車中の死傷者数が高い割合を占めていることや、本市の自転車
事故の割合が府内平均より高いこともあり、通学路の交通事情等も勘案した結果、自転車利用に伴う危険性及び安全面を
考慮し、現段階では自転車通学の導入については、実施しないこととしております。
　今後、様々な条件により配慮の必要が生じた場合には、再度、協議を重ねてまいります。

2018/9/13 2018/11/9
児童生徒支援室
学校規模調整課

市街地の無電柱化について

　街の景観にとっては、看板や建物等の規制をする
より、無電柱化を進め、張り巡らされた電線を無くす
事が根本解決だと思います。台風や地震被害を見
れば、電柱の倒壊によりライフラインが機能せず、
生命の危険までありました。「防災」という観点から
も進展させる必要があると思います。

　本市の景観面に配慮した無電柱化につきましては、地域の特性を活かした良好な景観形成の推進を目的として、景観重
点区域に位置付けられている枚方宿地区の一部区間において無電柱化を実施いたしました。
　防災面からの観点では、平成30年３月に策定された「大阪府無電柱化計画」及び「枚方市地域防災計画」の中で災害時の
安全な避難と緊急物資、支援物資等の輸送のため広幅員道路の整備及び無電柱化について言及されており、枚方市域で
は、広域緊急交通路に該当する国道１号に注力して国と協議を進めるとしています。
　また、平成29年度より市の基準において５千平方メートル以上の開発に無電柱化の努力義務を課すことにより、安全で快
適な通行空間の確保に資するよう、今後も無電柱化推進の取り組みに努めてまいります。

2018/9/17 2018/11/8
景観住宅整備課
危機管理室
土木政策課

小学校付近の安全性について

　地震により、近隣の小学校正門付近の、傾斜面上
部にある住宅の瓦が落下したため、現在正門は閉
鎖されています。住宅の瓦が改修されても、傾斜面
の安全性が確認されなければ心配です。できれば、
傾斜面の崩落があっても、子どもたちに影響のない
通学路を確保していただくのが最適だと考えます。

　大阪北部地震後、通学路の安全点検の結果、安全確保が困難である箇所については、通学路の変更及び道路の反対側
を通行する等の対応を行っており、当該校においても通学路の変更をしたことにより、正門を使用せず、他の通用門から登
下校しております。
　なお、ご指摘の傾斜面は個人所有宅地の一部であり、都市計画法・宅地造成等規制法に基づく許可申請を経て築造され
たものであることを確認いたしました。直近の目視調査において重大な損傷は確認できず、所有者にて適正に維持管理さ
れているものと認識しております。
　今後は、正門への通学路に隣接する民家の修繕完了後、教育委員会及び学校、市が連携して危険性が低いことを確認し
た上で、従来の通学路に戻す予定としており、引き続き関係者との協力・連携のもと通学路の安全状況に注視し、状況に応
じて地域の見守り隊や教職員による安全確認を行うなど、児童の安全確保に努めてまいります。

2018/9/21 2018/11/9
児童生徒支援室
建築安全課

天満川緑道の看板設置について

　天満川緑道は、通学路でもあり、自転車の乗り入
れが多く事故があると困ります。現在設置している
看板は目立っていないため、緑道の入口に自転車
乗り入れ禁止の看板を設置してください。

　天満川緑道の一部は通学路に指定されていますが、起伏が著しく、入り口部は急なスロープであることから、現場は自転
車が走行しにくい状態であるとの判断をしておりましたが、安全のため、現地の状況を調査し、新たに看板を設置するなど
改善策を講じてまいります。

2018/9/25 2018/11/1 みち・みどり室

土砂災害警戒区域、避難所について

　土砂災害警戒区域について、対象区域や対象人
数を減らすような対策は行っていますか。避難勧告
だけでなく、何らかの対策を行ってほしい。また、学
校等の避難所での集団生活は苦痛が予想されま
す。ホテル等の貸切など避難しても通常の生活がで
きる環境を検討してください。

　土砂災害警戒区域につきましては、大阪府において、土砂災害により被害を受けるおそれのある場所の地形や地質、土
地の利用状況などを調査し指定するため、市が独自で対象区域を定められるものではありません。
　また、本市における対策としては、平成28年12月から土砂災害特別警戒区域内の移転や補強に対し、その費用の一部を
助成する補助制度の運用を行っております。
　避難所につきましては、緊急避難の必要がある方などを一時的に受け入れる施設としており、集団生活においては、健康
面などの二次的被害を防ぐという課題がありますが、今後、様々な機会をとらえ、地域の皆様の意見も参考にしながら、少
しでも避難生活のストレスを軽減できるよう、環境整備に取り組みたいと考えております。

2018/10/1 2018/11/27 危機管理室

図書カードの更新について

　図書館へ貸出カードの更新に行ったところ、家族
分の更新ができませんでした。中学生以上になる
と、なかなか開館時間に行くことができません。図書
カードの更新を身分証を持参した代理の者や、ネッ
トでも可能にするよう改善してください。

　図書館の貸出カード作成及び更新は、「プライバシー保護」の観点と他人による「なりすまし使用」を防止することもあり、高
齢や障害等により来館が困難な場合を除き、ご本人に氏名と住所がわかる書類の提示をお願いしております。
　また、貸出カードの更新につきましては、市内の図書館・分室・サービススポット・自動車文庫の各窓口でお取り扱いさせ
ていただいております。平成30年度から中央図書館以外の各図書館においては、月曜日から土曜日は９時～21時、日曜
日・祝日は17時まで開館しておりますのでご利用ください。（但し、第４月曜日は休館日）
　今後も、図書館サービスの充実を図り、適切な貸出管理に努めてまいります。

2018/10/16 2018/11/7 中央図書館

市長への提言　平成30年11月末日現在



枚方スポーツ施設の駐車場有料化につ
いて

　総合体育館等スポーツ施設の駐車場を有料化す
ると、スポーツ施設の利用者は減り、高齢者の運動
量も減ります。運動不足となり、病院への通院者が
増加することで医療費が増えれば、市政を圧迫する
ことになるのではないでしょうか。
　収益ではなく、総合的に再考してください。

　本市スポーツ施設の駐車場につきましては、利用される方に一定のご負担をお願いすることで、受益と負担の適正化を図
るとともに、目的外利用や長時間利用などの課題を解決し、スムーズに駐車場を利用できるよう、有料化を進めているとこ
ろです。
　駐車料金については、施設の管理経費などに活用し、施設全体のサービス向上を図り、駐車場の効率的な管理運営に努
めてまいりますので、ご理解いただきますようお願いします。
　これからも健康維持を目的に、生涯にわたりスポーツに親しんでいただけるよう、施設全体のサービス向上に努めてまい
ります。

2018/10/23 2018/11/15 スポーツ振興課

留守家庭児童会室について

　月１回の土曜日開室を利用していますが、なぜ７
月から10月は土曜日開室をしていないのでしょう
か。保育園の時は土曜日も仕事に行けましたが、児
童会が開いていないため働けません。
　別料金でもいいので、土曜日は開室して欲しいで
す。

　留守家庭児童会室の開室日数につきましては、就学児童に対する１年間に必要となる保育日数を勘案し、年間250日とし
ており、平成30年度は平日が242日ありますので、土曜日に年８回「臨時開室」を行っているものです。保護者の方からは、
通常開室への要望をいただいており、その必要性については、十分認識しているところです。
　しかしながら、平成29年４月以降、これまでより多くの児童が入室を希望する状況が続いており、受け入れに必要となる施
設や従事する職員の確保などが喫緊の課題となっております。
　まず、これらの課題への対応を最優先に進めた上で、その後、土曜日の通常開室等についての検討を進めていきたいと
考えております。

2018/10/25 2018/11/6 放課後子ども課

障がい者手帳のカバー（青色）について

　障がい者手帳の交付が大阪府から枚方市になっ
たと聞き、更新に合わせて、青い手帳カバーをいた
だきました。
　大阪府では「障がい者」の表示でしたが、枚方市
では、「がい」が漢字の「害」となっていました。な
ぜ、漢字を使っているのでしょうか。

　本市では、「害」だけを「ひらがな」にした場合、視覚障害者の方が使用される音声読み上げソフトによっては、「しょうがい」
と読まないものがあることや、「障」にも差し障りという意味があること、また、法律・政省令・団体名称などは漢字表記であ
り、ひらがなと混在し煩雑となるなどの理由から、「障害」と表記しております。
　表記につきましては、今後も国や他自治体の動向などを注視してまいります。
　なお、「障害」、「障がい」の表記にかかわらず、障害のある方への理解を深めるとともに、自立支援や社会参加に係る取り
組みを推進してまいります。

2018/10/26 2018/11/15 障害福祉室

養育費の保証について
　明石市では養育費の保証を提案されています。枚
方市もひとり親世帯のために、このようなシステム
の導入を検討されてはいかがでしょうか。

　明石市の取り組みは、ひとり親家庭が総合保証会社と不払い養育費の立替契約をする際に必要な保証料金を負担する
パイロット事業で、市民モニターを募集し３年間の実証期間を設けた後、本格実施を判断するものです。
　本市においては「安心して楽しく子育てできる環境の充実」を重点施策として様々な事業に取り組んでいます。ひとり親家
庭における子育てへの支援については、ご提案の施策も含め、優先順位を考慮し検討してまいります。
　また、子ども総合相談センター内（サンプラザ３号館４階）において、「ひとり親家庭相談窓口」を設置し、離婚に関する手続
きや自立支援制度の案内など、関係機関と連携して支援に努めているところです。

2018/10/31 2018/11/22 子ども総合相談センター

喫煙禁止区域の拡大について

　通学路を中心に、禁煙区域の範囲を可能な限り
拡大することはできないでしょうか。たばこが原因で
引き起こす病気などが、１人でも減ることになるよう
にお願いします。

　本市では、「枚方市路上喫煙の制限に関する条例」を制定し、路上喫煙により他人に迷惑をかけないよう努めなければな
らないことを定めており、歩きタバコについては、道路や公園等の公共場所において、「市内全域禁止」としています。
　また、路上喫煙禁止区域については、タバコの火による通行者の迷惑防止やポイ捨て防止によるまちの美化を目的とし
て、特に通行者の多い枚方市駅と樟葉駅周辺の一部を指定しております。
　「路上喫煙禁止区域の拡大」につきましては、今後の課題であると認識しており、歩きタバコの禁止や吸い殻などのポイ捨
ての未然防止については、街頭キャンペーンや啓発看板の設置、広報ひらかた・市ホームページなどによる周知・啓発に努
めてまいります。

2018/10/31 2018/11/28 環境保全課

平成30年度災害補助制度について

　地震被害での見積もり金額が100万円を超えた場
合は、台風の被害は補助制度の対象にならないと
の説明を受けましたが、災害ごとの算定はされない
のでしょうか。

　枚方市被災建物修繕補助金制度は、大阪北部地震や台風21号等により建物が被害を受けた方が外装を修繕した場合を
対象に、その金額に応じて市が一部を補助する制度です。この制度は、被災した建物を修繕せずに放置することが原因で
発生する二次被害を防止するとともに被災建物の安全性の確保を図り、市民の身体の安全確保に資することを目的として
創設しました。
　そうしたことから、修繕工事費用や補助金額については、被災建物ごとに算定するよう規定しております。

2018/11/1 2018/11/2 大阪北部地震等被災者支援対策室

留守家庭児童会室の入室条件について

　学童保育は月15日の就労条件があると知り、現
状の就労日数では入室できません。保育園は小規
模保育など力を入れていますが、学童には手がま
わらないのでしょうか。
　多様な働き方等に対応できるよう、学童保育も充
実してほしいです。

　留守家庭児童会室の入室要件につきましては、児童が保育を必要とする状態であることを確認するための基準として、保
護者が月15日以上勤務している場合などを規定しており、入室定員に限りがある現状においては、利用者間の公平性を確
保するとともに安定的な運営を図る観点から、基準を緩和することは困難であると考えております。
　しかしながら、就労形態が多様化し共働き家庭が増加する中、子育て環境の充実を図る観点からも重要と捉え、仕事と子
育てを両立することができるよう、児童の放課後対策全般の取り組みを進めていく中で、検討していきたいと考えておりま
す。
　今後も、様々な取り組みを通じて、安心して子どもを産み育てることができるまちの実現に努めてまいります。

2018/11/8 2018/11/16 放課後子ども課



街灯の設置・防犯について
　通学路にも関わらず街灯が無い。あるいは有るの
に点灯していない。暗くて危険です。犯罪の抑止に
街灯は必要不可欠だと思います。

　防犯灯につきましては、自治会で設置及び管理をしていただいております。
　当該の防犯灯については、現場を確認し管理している自治会を調べましたが、不明であったため関西電力に問い合わせ
たところ、電球切れと思われるため関西電力から契約者に対し連絡をしていただくことになりました。

2018/11/16 2018/11/16 危機管理室

北部支所駐車場について

北部支所の駐車場は満車で入れないことが常に
あります。生涯学習センター利用の場合は理解でき
ますが、目的外の利用もあるのではないでしょう
か。本庁のように有料化にするなど、交通機関等を
利用している人との均等性を早急に検討してくださ
い。

　市有施設の駐車場有料化につきましては、平成27年11月に「来庁者・利用者用駐車場の有料化に関する考え方」を策定
しております。
　北部支所の駐車場については、この方針に基づき、受益と負担の適正化を図るとともに、長時間利用などの課題を解消
し、スムーズに駐車場を利用できるよう、現在、有料化に向けた検討を進めているところです。
　当施設駐車場の利用状況も踏まえ、市民の方々が安心してご利用いただけますよう、適正な管理運営に努めてまいりま
す。

2018/11/19 2018/11/27 市民室


